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第３回金山町町制施行１００周年記念事業実行委員会 

◎日時：令和６年３月１９日（火）                                                               

                            ◎場所：町民ホール        

（出席者） 

佐藤 英司 実行委員長（金山町 町長） 

矢口夘之助 副実行委員長（区長公民館長連絡協議会 会長） 

栗田 保則 副実行委員長（金山町議会 議長） 

小野 和俊 副実行委員長（金山町 副町長） 

星川 広喜 委員（もがみ北部商工会金山支部 支部長） 

岸  新也 委員（金山農業協同組合 代表理事組合長）  

近岡  伸 委員（金山町森林組合 代表理事組合長）→代理出席 狩谷健一（常務理事） 

安食 秀一 委員（金山町立金山中学校 校長） 

藤田 貴敏 委員（金山町立金山小学校 校長）→欠席 

井上  亘 委員（社会福祉法人陽だまり 本部長） 

樋口 勝也 委員（老人クラブ連合会 会長） 

大場 洋介 委員（青年団体連絡協議会 会長） 

星川美紀子 委員（女性団体連絡協議会 会長） 

松田 秀子 委員（女性団体連絡協議会 副会長） 

沼澤 道也 委員（金山町議会 副議長） 

須藤 信一 委員（金山町 教育長） 

 

 

１．開 会 

 

 

２．実行委員長あいさつ 

 

 

３．協 議 

（１）事業案、記念グッズ等について 

事務局より資料に沿って説明。 

 

 

（２）意見交換 

樋口 勝也 委員（老人クラブ連合会 会長） 

式典の際は、バスが出るのか。一般参加者については高齢者事業時のようなバスは出さないのか。 

 

事務局 

式典と祝賀会会場を結ぶ送迎のバスは準備する予定。現段階では、各地区公民館からのバスなどは想定

していない。 

 

樋口 勝也 委員（老人クラブ連合会 会長） 

一般参加者の希望者が多い場合は、どうなるのか。 

 

事務局 

もし１００名以上の希望者がいた場合は抽選となるが、最大限入れるように努力する。 

 

樋口 勝也 委員（老人クラブ連合会 会長） 

美術の面で、町所有の絵画を展示するとあるが個人が所有している絵画も含まれるか。 

事務局 
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町の絵画を想定している。芸術振興に向けて色々な機会を準備したいと考えているが、その一つとして

庁舎１階ロビーから３階までの階段の壁面を有効活用し、絵画展示の常設のコーナーも設けつつ、イベ

ントでの披露の機会も作りたい。 

 

樋口 勝也 委員（老人クラブ連合会 会長） 

明安小学校などに展示していただけたら良いと思う。常設すればいつでも見られる。 

一般参加者の募集はいつからか。 

 

事務局 

一般参加者の募集は、５月１０日配布の広報５月号で応募用のチラシを全戸配布し募集する。裏面に

は、１００周年事業のイベント案を掲載する。６月７日締切りとし、人数によっては再度お知らせする

可能性もある。 

 

安食 秀一 委員（金山町立金山中学校 校長） 

記念式典の日は全校参加で登校日としている。中学校に行くまでの道路や来賓や参加者の導線に合わせ

て金山中学生からのおもてなしを今後打ち合わせさせていただきたい。ゼロカーボンの事業が多いた

め、プラスチック製品などはなるべく使用しない方が良いのではないか。東京オリンピック誘致の際に

は、和紙で作成されたファイルだった。 

 

事務局 

中学校についてはこれから打合せする機会も増えると思うので、よろしくお願いしたい。和紙のファイ

ルの業者からも営業をうけたが、予算的にプラスチック製のクリアファイルにさせていただいた。カー

ボンニュートラル関係のイベントなども出てくるため、庁内で共有しながら進めていきたい。中学校の

体育館がメイン会場になるが、正面玄関からお客さんを入れて誘導してはどうかと式典運営業者から提

案いただいている。その他、町の歌斉唱の時は、美杉コーラスから出演をしていただく。控室関係など

当初予定していなかった使用部分が予想される。業者と再度確認させていただき、計画をいただいてか

ら中学校の先生方と打合せさせていただきたい。生徒の皆さんについては、入場の案内や手土産の配布

についてご協力いただきたい。 

 

井上 亘 委員（社会福祉法人陽だまり 本部長） 

３月議会で予算が可決されたと聞いた。全体の予算、各事業の予算を教えていただきたい。 

 

事務局 

記念式典が１，０００万程度（音響、スクリーン等）、新聞広告・記念映像関係が１，０００万程度、

式典の記念品が４００万、その他のグッズは製作したものを合わせても５０万程度、芸術振興イベント

の経費はかかっていない。全課の各種記念イベントは、２０００万ほどで、その経費の中にはホテルの

宿泊キャンペーン、フラワーコネクションの花苗、カムロトレイルランや産業まつり等、既存の事業も

合わせての金額。令和６年度全体で約５,８００万で、町単独の事業に活用するために金山応援基金を

積み立てしており、３，５００万ほどその基金を使用する。議会でも事業費が大きいのではないかとい

う意見もあったが、１００年に一度の事業ということや、これまでも実施してきた事業やイベントを再

認識し新しい集客につなげる推進力にもなり得る機会。町民の皆さんに楽しんでいただくことや喜んで

もらう機会を創出する。 

 

星川 美紀子委員（女性団体連絡協議会 会長） 

タブレット配布は希望者に対してとのことだったが、１００周年の予算から支出するのか。 

 

事務局 

１００周年事業からの予算ではなく、防災強化の事業費予算から支出する。約１億８０００万の予算だ

が、国から７割補助される。 

 

星川 広喜 委員（もがみ北部商工会金山支部 支部長） 
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１０月５日の祝賀会について、商工会にご依頼いただき感謝している。商工会も全面的に協力していき

たい。タブレットのアプリは、普通の PCでも対応できるのか。タブレットは個人に配布されると思う

が、企業や事業所への配布の方向性はどのようになっているのか。7年度以降の事業の盛り上げについ

ても相談しながら進めたい。 

 

事務局 

防災情報配信アプリは、パソコンでも使用できるものの、タブレットやスマホなど持ち歩ける媒体が好

ましい。企業への配布もとのことだったが、先日矢口所長とも話をさせていただき、企業への配布につ

いても前向きに検討している。７年度以降のイベントについても、１００周年を迎えた後のイベントの

充実の考える必要がある。ぜひご協力をお願いしたい。 

 

岸 新也 委員（金山農業協同組合 代表理事組合長） 

金山町の農産物の PRを踏まえ、横断幕のデザインを作成中。目立つところに掲示させていただきた

い。産業まつりも協力していきたい。農協祭り等、町の連携も加え賑やかにしていきたい。 

 

狩谷 健一代理（金山町森林組合常務理事） 

１００周年の事業に絡めて実施する際に、一貫させるためにどのように働きかけていけば良いか。 

 

事務局 

直接総務課でも産業課経由でも構わない。最終的に全体で共有されるようにこちらで調整する。 

 

安食 秀一 委員（金山町立金山中学校 校長） 

事業の内容を見ると町の絵コンテスト、写真コンテスト、絵画展、たすきリレー、綱引き大会など小中

学生の参加、作成を想定されているものがあれば、年間の予定の中で早目にお知らせいただいたほうが

対応可能となるのでお願いしたい。 

 

井上 亘 委員（社会福祉法人陽だまり 本部長） 

１８ページのめごたま園児による１００周年記念看板又は横断幕の製作とあるが、どのようなものか。

町民ホールに飾っている物か。 

 

事務局 

園児が作って、めごたまのイベントで活用していただく。子育て支援室に製作時期など調整してもら

う。なお再度確認する。 

 

佐藤 英司 実行委員長（金山町 町長） 

めごたまの園児が作ったものを町でお借りすることもあるかと思う。よろしくお願いしたい。 

 

樋口 勝也 委員（老人クラブ連合会 会長） 

スポーツ関係のイベントが多く健康づくりには良い。文化関係のイベントも考えたらどうか。常設な美

術館などあったら良い。行政面の支援が非常に大切。最上町だと文化課があり、町の文化を推進してい

る。金山町では文化を盛り上げることが足りない。１００周年を記念して文化関係も盛り上げていけれ

ばと思う。 

 

大場 洋介 委員（青年団体連絡協議会 会長） 

記念イベントは盛り沢山で、様々な方の協力もあり、女性部とともに青年団体も協力していきたい。早

めに予定を教えていただきたい。番組誘致とあるが、式典担当業者のハイスタッフと動画作成のアドビ

ューロのどちらになるのか。式典の YBCの収録についても詳しい内容をお聞きしたい。 

 

事務局 

番組誘致は全てのテレビ各局に数回コンタクトをとっていた。テレビ番組の計画は２年前からが多い。

６年度は難しいかもしれないが、７年度や８年度でも紹介をお願いしたい旨各局には伝えている。県
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内、全国に金山町が紹介される機会を増やしたい。ネット関係でもユーチューバーなどと何かできない

か検討している。式典の３０分番組は YBCが制作し、イベントを含め１１月頃放送予定として提案いた

だいている。 

 

大場 洋介 委員（青年団体連絡協議会 会長） 

盛り上げる意味でも必要。１００周年限定デザインのポロシャツ、Tシャツ、フリースも作成するとい

うことで期待している。準備段階やイメージを教えていただきたい。 

 

事務局 

９月議会では、ポロシャツ議会の提案をいただいた。１００周年のロゴが入ったものを着ていただきた

い。資料の中の２４ページの１００周年のロゴが入っているものを作成する予定。ロングＴシャツもこ

の度初めて作成する。限定品を作る。 

 

星川美紀子 委員（女性団体連絡協議会 会長） 

女性団体として関わらせていただき感謝している。色んな面で協力していきたい。女性団体の事業も１

００周年記念と合わせて行っていきたい。調整をお願いしたい。 

 

松田 秀子 委員（女性団体連絡協議会 副会長） 

記念式典の招待客の誘導や接待は、女性団体を使っていただきたい。２２ページの動画を作成している

とのことだったが、季節に合わせて地区に出向くのか。地区に人が出ていないのではないか。 

 

事務局 

予定を立てて行っている。例えば 4月の桜の時期に合わせて、出演いただく方に連絡している。これか

らロケーションの良い日に人を入れ込む場合は事前にお声がけしながら行っていく。 

 

沼澤 道也 委員（金山町議会 副議長） 

大変なボリュームだが、頑張ってほしい。町民ホールの壁画を入れてほしい。団結、調和、力が今の金

山町に必要な言葉でないか。町民ホールの壁画を組み込んだコースを考えてほしい。 

 

須藤 信一 委員（金山町 教育長） 

大きな記念事業のため子供たちに関わらせてほしい。自分の思い出に残っているのは、東京オリンピッ

クをみんなでテレビを見たことや中学校の時に札幌オリンピックの聖火リレーに参加したことなど鮮明

に残っている。子供のころに参加し、役割を持ち関わることができれば、強い思い出となる。社会人に

なってからも糧となる。金山小１５０周年と合わせて第１０回歌会はじめ～雅楽の調べとともに～とい

うことで検討中。小学生だけではなく、１００周年ということで中学生、高校生、町民の方からも短歌

を募集できないかと検討している。 

 

小野 和俊 副実行委員長（金山町 副町長） 

事業盛り沢山となっている。数多くの事業を成功させるためには多くの町民の方々がそれぞれの立場で

参加していただき全町上げて盛り上げて祝うような機会にする必要がある。１００周年事業に合わせて

各団体の事業も行っていきたいと話があった。総務課や担当課に相談いただければ対応させていただ

く。全町あげての各団体の皆さんからのご協力をお願いしたい。 

 

栗田 保則 副実行委員長（金山町議会 議長） 

貴重なご意見をいただき感謝している。事務局には難儀をかけている。副実行委員長として力不足では

あるが、みなさんと一緒に頑張っていきたい。よろしくお願いしたい。 

 

矢口夘之助 副実行委員長（区長公民館長連絡協議会 会長） 

記念植栽については、１０月に咲く花などないのではないか。１０月の式典の前に配布するのか。 

 

事務局 
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記念品の全戸配布の花については、何の花の苗を配るか環境整備課のフラワーコネクションの業者と検

討している。１０月に満開を迎える花もあるそうだ。式典の時に飾ってもらえるようにするか、別のも

のにするか調整している。咲いていない種類だとしても、町の公共施設で見頃を迎える花も検討してい

る。 

 

矢口夘之助 副実行委員長（区長公民館長連絡協議会 会長） 

２４ページの記念グッズの名刺があるが、販売するのか。 

 

事務局 

１００周年のロゴを入れた名刺台紙を準備した。ロゴを活用してオリジナルも作成している。販売す

る。ご活用いただきたい。 

 

佐藤 英司 実行委員長（金山町 町長） 

計画された事業をつつがなく、実行し盛り上げていくのは大変。多額の予算もかけている事業のため責

任の大きさも伴う。それぞれの団体の協力なくして成功はない。改めて各団体の皆さんからのご協力を

お願いしたい。総務課を中心に各課がそれぞれ関わっている。各課との連携を密に行い、こなすだけに

はならないように実行していきたい。各課に再度意思確認をし、やっていきたい。有意義な事業になる

ように先頭に立って頑張っていきたい。実行委員の皆さんからの引き続きご協力とご参加をいただきた

い。 

 

４．その他 

 事務局 

 ・実行委員の変更がある場合は、総務課にご連絡いただきたい。 

 ・町の歌について、周知させていただきたいと考えている。 

 

５．閉 会 

閉会 １６：１６ 

 

 

 事務局 総務課長   丹  敏雅 

課長補佐   渡辺麻里子 

総務係長   斉藤真奈美 

総合政策課長 庄司 紀一 

課長補佐   髙橋  章 

 

（議 事 録） 笹原明日樺 
        


